

No Hemos Fijado Plazo Para Elecciones

"EU no Puede Manejar sus Créditos en Función a Situaciones Internas Argentinas"

BUENOS AIRES, 6 de marzo (AFP-UPI).— El gobierno militar no se ha fijado plazo alguno para abrir el proceso político en Argentina, afirmó hoy el presidente de ese país, general Jorge Videla.

Agregó que en primer término debía establecerse una serie de ideas preliminares para después, a partir de ellas, convocar a los distintos sectores, a fin de que aporten sus opiniones con vistas a conformar el marco jurídico y legal, "que puede llegar hasta la reforma constitucional".

Las declaraciones fueron formuladas por el jefe del Estado argentino a bordo del avión presidencial, en el que regresaba de Lima, en un diálogo informal con los periodistas.

El general Videla expresó que no era partidario de hablar de plazos, "porque pueden parecer excesivamente largos o cortos, según los casos, y crear expectativas inadecuadas".

"Lo que sí, dijo, hay que tener sensibilidad para saber cuándo se agotan los tiempos, y no dejarlos agotar".

El presidente respondió así a una pregunta sobre los plazos que estima el gobierno conveniente para iniciar el proceso de una mayor participación de la ciudadanía en la definición de un proyecto político para el futuro, después de haber anticipado el

propósito de convocar este año a dirigentes políticos y otros sectores de la vida nacional a "dialogar con el gobierno".

Afirmó que las fuerzas armadas, como responsables de la conducción del país, "debían abrir los cauces para que entre todos se crearan las condiciones para el desarrollo del sistema democrático del futuro".

Al referirse a la reciente actitud de Estados Unidos con los créditos de ayuda militar recortados invocando los derechos humanos, el jefe del Estado dijo que "como país soberano, Estados Unidos tiene derecho a hacer con su economía y sus créditos lo que le plazca, y frente a ese derecho —afirmo— reivindicó la posibilidad argentina de pedir créditos o no".

"Pero —subrayó—, lo que no se puede aceptar bajo ningún punto de vista es que los créditos se manejen en función de situaciones internas argentinas".

El mandatario insistió en el concepto, señalando que no aceptaba que ni Estados Unidos ni otro país fuera más decidido defensor de los derechos humanos que Argentina.

Sobre la posibilidad de entrevistarse con el presidente Geisel, el general Videla dijo que en caso de concretar su visita a Brasil quedaría cerrado un ciclo de enlace con todos los países vecinos.

Señaló que circunstancias temporales hicieron que el contacto con Brasil se demorara y admitió que la visita a ese país pudiese considerarse "no fácil".

Admitió que a raíz de distintos problemas, en especial el aprovechamiento de los recursos hídricos, se había formado una barrera de silencio con Brasil.

Agregó que esa situación tendía a revertirse a partir de la conferencia de la cuenca del Plata, realizada en Brasilia, y que otros problemas suscitados en la escena internacional "favorecen nuestras relaciones con Brasil".

Aludió así al problema nuclear que afronta ese país como consecuencia de la oposición norteamericana al acuerdo atómico con Alemania.

Esto —subrayó el general Videla— es muy similar a lo que podría ocurrir entre Estados Unidos, Argentina y Canadá.

Por otra parte, en lo que se interpreta como una clara respuesta a recientes actitudes estadounidenses, el comando general del ejército dijo hoy que "el ejército argentino ha condenado y condena toda violación de los derechos humanos, cualquiera sea el sector ideológico que los viole".

EXCELSIOR

"Se Institucionaliza la Tortura en el Cono Sur"

CARACAS, 6 de marzo (P. L.)—Un informe de la Organización Internacional de Periodistas (OIP) —divulgado hoy aquí por los diarios locales— señala que en los países del Cono Sur Latinoamericano se ha institucionalizado la tortura.

Según los informes recabados por la OIP, diariamente se conocen nuevos casos de clausura de publicaciones, arrestos, "desapariciones", torturas y asesinatos de periodistas en Uruguay, Argentina, Brasil, Chile y Paraguay.

En Uruguay, denuncia la OIP, se encuentra sometida a diferentes métodos de tortura Rita Ibarburu, de 64 años, ex directora de la revista Nosotras.

Héctor Rodríguez, ex secretario de redacción de Época y colaborador de Marcha, ha sido sometido a salvajes torturas. Igual suerte ha corri-

Denuncia Asesinatos y "Desapariciones" la Organización Internacional de Periodistas

do Ismael Wimberguer, periodista del diario El Popular.

Otros trabajadores de la prensa uruguaya que se encuentran desaparecidos o detenidos son José Jorge Martínez, Rodolfo Porley, Juan Carlos Urruzola, Edmundo Roviera, Carlos Núñez, Nelson Marra, María Victoria Barceló, Elías Tulowich, Niurka Fernández y Santiago Puchet.

La OIP denuncia que la número de periodistas uruguayos torturados se incrementa cada día y se hace necesario, mediante una campaña internacional, salvar sus vidas.

En Argentina, Héctor Demarchi, directivo del comité ejecutivo de la OIP, está "desaparecido" desde hace

casi un año.

Asimismo, Eduardo Jozami, del Sindicato de la Prensa de Buenos Aires, está aislado en el pabellón especial de la cárcel de La Plata, donde fue muerto en las últimas semanas el también periodista argentino Dardo Cabo.

Tulio Wonen, director del periódico El Actual, está desaparecido desde el 26 de marzo de 1973, después de que se le detuvo por agentes de la comisaría de Escobar. A Wonen le falta el brazo izquierdo y se supone que pueda encontrarse en total desequilibrio síquico y físico.

En Brasil, señala el documento de la OIP tras el asesinato del periodista Vladimir Herzog en octubre de 1973, la ola represiva del gobierno contra los periodistas se ha incrementado.